

## MONITOREO MERIDIANO

## IECM

---

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició la organización de las 16 asambleas comunitarias informativas, dirigidas a instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital del país, para que opinen sobre las acciones afirmativas que se implementarán en las elecciones de 2027. Las acciones afirmativas son medidas temporales de corrección y compensación que buscan garantizar la igualdad sustantiva y reducir la discriminación hacia grupos históricamente excluidos, reconocidos en la Constitución de la Ciudad de México como Grupos de Atención Prioritaria, como son las personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas. La alcaldía Iztapalapa será la primera sede de estas asambleas, que tienen como finalidad la Consulta Indígena 2025 sobre acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas en el proceso electoral local ordinario 2026-2027. [Ovaciones \(sitio\)](#) ; [24 Horas \(sitio\)](#) ; [Crónica \(sitio\)](#) ; [Hoja de ruta \(sitio\)](#) ;

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de sus 33 Direcciones Distritales, inició el ciclo de pláticas virtuales “Participación ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad”, con el objetivo de fortalecer la comunicación entre la ciudadanía y las autoridades responsables de ejercer el Presupuesto Participativo para hacer más eficientes los procesos de seguimiento de este instrumento de democracia participativa. Además de proporcionar información sobre los servicios que la ciudadanía puede solicitar a las Alcaldías. [Periódico Leo \(sitio\)](#) ;

## ELECCIONES PJF

---

Sheinbaum rechaza que Bienestar haya impreso acordeones para elección judicial. La presidenta rechazó las versiones que señalan a la Secretaría de Bienestar por presunta participación en la impresión de material usado durante la elección del Poder Judicial. "Es falso insinuar que desde la Secretaría de Bienestar se haya tenido que ver con alguna impresión relacionada con la elección del Poder Judicial", explicó la mandataria. Ante el cuestionamiento, la jefa del Ejecutivo comentó que si existe alguna acusación debe presentarse por la vía legal, si hay una denuncia que se presente y que la Secretaría Anticorrupción haga la investigación. [La Silla Rota \(sitio\)](#) ;

El Pleno del nuevo Órgano de Administración Judicial (OAJ) designó a los titulares de 11 áreas clave para el funcionamiento del Poder Judicial de la federación sin tomar en cuenta a ninguna mujer para asumir un cargo. Con esta decisión, que deja a un lado el principio de paridad de género, se estrenó el poderoso órgano que administrará el millonario presupuesto del Poder Judicial y decidirá en qué juzgados y tribunales trabajarán las y los nuevos jueces y magistrados del país. [Animal Político \(sitio\)](#)

Sheinbaum defiende nombramiento de Néstor Vargas pese a acusación de acoso: ‘No se encontraron pruebas’. La presidenta Claudia Sheinbaum respaldó la postulación de Néstor Vargas al Órgano de Administración Judicial, a pesar de una denuncia por acoso sexual. ‘No se encontraron pruebas’, respondió la presidenta Claudia Sheinbaum para defender la postulación de Néstor Vargas como representante del Poder Ejecutivo en el Órgano de Administración Judicial. En la conferencia de prensa de este jueves 4 de septiembre, la mandataria aseguró que la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México, entonces dirigida por Ernestina Godoy —actual consejera jurídica de la Presidencia—, realizó la investigación, pero al no encontrar pruebas por la denuncia de acoso sexual, Vargas fue exonerado. [El Financiero \(sitio\)](#)

## NACIONAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó el alcance de los acuerdos en materia de seguridad con Estados Unidos y, dejó claro, la intervención del ejército de ese país en territorio mexicano contra los cárteles “no fue tema”. En la mañana de este jueves, tras la visita oficial del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, la mandataria destacó que el llamado “entendimiento” se basa en la reciprocidad, respeto a la soberanía, responsabilidad compartida y confianza mutua. “Hay cuatro principios sobre los que se basa el programa, que fueron las que ayer se presentaron el comunicado, que para nosotros era muy importante, por todas estas declaraciones que se llegaron a hacer de algunas personas, vinculadas o no, con el gobierno de Estados Unidos, que era necesaria una intervención de fuerzas de Estados Unidos en nuestro país. Quedó muy claro en el programa”. [La Jornada \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:  
[https://www.youtube.com/live/Ylwy34Y\\_948?si=YJ-bU7TcQm5zvWzX](https://www.youtube.com/live/Ylwy34Y_948?si=YJ-bU7TcQm5zvWzX)

## CDMX

---

CDMX alcanza la tasa de empleo formal más alta de su historia: 55.9% en 2025. Mujeres lideran el crecimiento del empleo formal en la CDMX con más de 700 mil nuevas plazas. Al segundo trimestre de 2025, la Ciudad de México reportó la tasa de formalidad laboral más

alta de su historia, con 2,761,424 personas ocupadas en empleos formales, lo que representa el 55.9 por ciento de la población ocupada, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) levantada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al respecto, la secretaria de Trabajo y Fomento al Empleo, Inés González Nicolás, destacó este avance como un reflejo del cambio estructural en el mercado laboral capitalino, donde el empleo formal y con acceso a derechos laborales gana terreno frente a la ocupación informal. [La Prensa \(sitio\)](#)